

FUNDAMENTOS

El pasado 14 de agosto del corriente año "El presidente de la Nación, Alberto Fernández, el ministro de Turismo y Deportes, Matías Lammens, y el gobernador de la provincia de Misiones, Oscar Herrera Ahuad, lanzaron la segunda edición de PreViaje, el programa que busca impulsar la compra anticipada de servicios turísticos nacionales mediante el otorgamiento de un crédito del 50% del gasto realizado.

'Estoy muy contento con el relanzamiento de PreViaje, que tuvo una primera etapa muy exitosa. El turismo es una parte central de la vida que queremos y la Argentina tiene lugares maravillosos para ofrecer. Hoy estamos dando un gran paso en el camino de poner al turismo de pie, para promover que la gente vuelva disfrutar de nuestra tierra', expresó el presidente Fernández, y subrayó: 'El turismo es el denominador común de las áreas más golpeadas por la pandemia. Por eso creamos mecanismos para acompañar a todos esos sectores'.

En tanto, Lammens destacó: 'Este programa refleja la mirada federal de nuestro gobierno. El turismo es determinante para las economías regionales y estoy convencido de que será un motor de desarrollo para los próximos años'. Y siguió: 'Le quiero agradecer al Presidente porque sin su confianza ni su apoyo, nada de esto sería posible. PreViaje expande la demanda a través de la inversión pública y pone al sector privado a trabajar'.

(...)

En su primera edición, PreViaje mostró grandes resultados: \$15 mil millones inyectados al sector, 600 mil turistas alcanzados, 100 mil comercios del sector recibieron pagos con la tarjeta y 13 mil prestadoras y prestadores de servicios turísticos de todo el país participaron del programa. Con impronta federal, el crédito utilizado promovió el consumo en todas las actividades relacionadas al turismo en la Argentina."

Fuente: Argentina.gob.ar -14 de agosto de 2021-.

En conclusión, tenemos que el Estado Nacional aportó, durante el último trimestre del 2020, la suma de 5000 millones de pesos ya que se registraron gastos por 10.000 millones.

De acuerdo a lo informado por el Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación los aspectos centrales del Plan PreViaje son:



Legislatura de la Provincia de Río Negro

- Reintegra el 50% del valor del viaje en crédito, para viajar y disfrutar de todos los destinos de Argentina, desde noviembre de 2021 y durante todo el 2022.
- Permite realizar compras anticipadas en 2021 para viajar desde noviembre 2021 y durante todo 2022. Por cada comprobante que se presenta se recibe el 50% de lo que se haya gastado a modo de crédito, para realizar más compras en el sector turístico hasta el 31 de diciembre de 2022.
- Las compras que generan créditos son todos los servicios turísticos comercializados por prestadores inscriptos. Agencias de viaje, alojamiento, vuelos y ómnibus de larga distancia tienen un tope de \$100.000. Los demás prestadores tienen un tope de \$5.000 en total. Fuente: tomado de ttps://www.argentina.gob.ar/turismoydeportes/previaje

A su vez, pocos días después del relanzamiento de este Plan, el Gobierno Nacional puso en marcha el "Previaje para beneficiarios y beneficiarias del PAMI en un acto en la localidad bonaerense de Pilar del que participaron -entre otros- el jefe de Gabinete, Juan Manzur y el gobernador bonaerense, Axel Kicillof, quienes destacaron que el turismo y la producción son parte central de la 'reactivación' que necesita el país en la pospandemia.

El anuncio se dio en el marco de los festejos por el día del Jubilado, que se conmemoró el 20 de septiembre, y supone que los beneficiarios del PAMI que compren su viaje entre el 1 de noviembre y el 31 de diciembre recibirán el 70% de ese gasto en una tarjeta como crédito para usar en más de 100 mil comercios de toda la cadena turística."

Fuente: diario ENFOQUEMisiones, 24 de septiembre de 2021.

El propósito del Plan PreViaje es promover la recuperación del sector del turismo (uno de los más golpeados por la pandemia), profundizar el federalismo ya que tiene un impacto positivo en todas las regiones del país y que "la gente vuelva disfrutar de nuestra tierra" al posibilitar un ahorro que habilita nuevos gastos para el sector en un amplio abanico, dado que se puede aplicar a diversas contrataciones como alojamiento, transporte, gastronomía y agencias de viajes, entre otras.

Asimismo, las y los turistas accederán a otros beneficios entre los cuales podemos mencionar centros turísticos, productos regionales, alquiler de automóviles y



Legislatura de la Provincia de Río Negro

equipamiento, excursiones, atractivos turísticos, ferias, convenciones, etc.

Según informa la página oficial del Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, para obtener la bonificación y el crédito, luego de realizada la "precompra", cada turista tiene que registrarse en el sitio www.previaje.gob.ar, completar un formulario y cargar los comprobantes correspondientes.

El gobierno de nuestra Provincia ha informado cuáles han sido los resultados que tuvo en Río Negro durante el primer lanzamiento del PreViaje: "En las últimas horas, el registro de las ciudades más atractivas para las y los visitantes, en esta primera semana del programa turístico nacional, fueron Bariloche, Mar del Plata y El Calafate.

En cuanto a las provincias, la mayor demanda se registró hasta el momento en Río Negro, Buenos Aires, Santa Cruz, Mendoza, Salta, Misiones, Neuquén, Tierra del Fuego Antártida e Islas del Atlántico Sur, Córdoba y Chubut.

En relación a las otras provincias que integran el ránking, Río Negro trepa hasta ubicarse en el tope, conteniendo el 20% de las ventas totales a través de PreViaje a nivel nacional, según los datos preliminares."

https://prensa.rionegro.gov.ar/articulo/38619/previaje-2-rio-negro-se-posiciona-como-lider-absoluto-en-ventas

Fuente:

Cabe recordar que este Plan, no solo ha sido muy bien recibido por la mayoría de los gobiernos provinciales, sino que también es apoyado por la Cámara Argentina de Turismo, el Consejo Federal de Turismo y la Federación Argentina de Asociaciones de Empresas de Viajes y Turismo.

Indudablemente la recuperación económica en general que se viene dando durante este año no hubiese sido posible sin la implementación de una política de cuidado de la vida y la salud para hacer frente a la Covid-19 y, en este sentido, el Plan Nacional de Vacunación que continúa llevando adelante el Gobierno Nacional resultó fundamental. Al día de la fecha estos son los datos según el Monitor Público de Vacunación:

⁻Aplicaciones: 73.401.337

⁻Vacunados con esquema iniciado: 37.621.512 personas.

⁻Vacunados con esquema completo: 31.812.248 personas.

⁻Dosis distribuidas: 90.775.294 dosis.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Fuente:

https://www.argentina.gob.ar/coronavirus/vacuna/aplicadas

Es en este marco que pudo comenzar a recuperarse la actividad turística que ya mostró niveles superiores a los de la pre-pandemia: "'Estamos viviendo un gran fin de semana largo, con un movimiento turístico superior a la prepandemia en los principales destinos de todo el país, lo que demuestra que la economía comienza a recuperarse', afirmó el ministro de Turismo, Matías Lammens.

Por su parte, el presidente de la Cámara Argentina de Turismo, Aldo Elias, aseguró a Télam que se trata de 'un fin de semana largo espectacular, especialmente para las economías regionales que dependen de la actividad turística. Está dentro de los fines de semana más importantes de los últimos tiempos y nos da una perspectiva muy interesante para el verano', dijo el empresario turístico."

Fuente: diario El Litoral, 10-10-2021.

En cuanto a Río Negro, en la página oficial del Gobierno Provincial, se ha publicado la siguiente información: "Según los datos que registran los sectores de alojamientos, las reservas son sumamente positivas desde este jueves al lunes 11: San Carlos de Bariloche cuenta con un 85% en hospedajes completos, mientras que Las Grutas y San Antonio Este llegaron a un 85% de ocupación.

En este sentido, la ministra de Turismo y Deporte, Martha Vélez afirmó que hay muchas expectativas por el recupero del turismo en Río Negro y por los índices de reservas que tiene cada destino 'finalmente comenzó la reactivación de la actividad y sabemos que quienes hayan elegido nuestra provincia como destino van a poder disfrutar de un lugar seguro'".

Fuente: Gobierno de Río Negro. Turismo. 7 de octubre de 2021.

En función de los resultados positivos de las políticas implementadas desde el Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, el gobierno del Presidente Alberto Fernández está decidido a avanzar aún más transformando al Plan PreViaje en una política de Estado. Así lo anunció recientemente el Ministro Lammens:

"El ministro de Turismo y Deportes, Matías Lammens, afirmó este lunes que el Gobierno presentará esta semana un proyecto de ley para incentivar las inversiones en el sector turístico y establecer el programa del Previaje como 'una política de Estado', al tiempo que subrayó que esta industria será 'uno de los grandes protagonistas del desarrollo de la Argentina en los próximos años.



Creemos que el turismo puede alcanzar 3 o 4 puntos más de Producto Bruto Interno (PBI) y generar 250.000 más de puestos de emple', destacó Lammens en declaraciones por Radio 10, tras celebrar nuevamente que el Programa Previaje II quintuplicó el monto vendido respecto a la primera edición.

El ministro adelantó que el proyecto de ley que se enviará esta semana al Congreso incluirá 'eximiciones impositivas y la posibilidad de la devolución en un bono fiscal de una parte de las inversiones que se hagan en turismo'.

También buscará establecer el Programa Previaje como 'una política de Estado para sostener la demanda en el tiempo', precisó Lammens, quien recordó que la industria turística del país participa en casi 10 puntos del PBI y genera actualmente 1 millón de puestos de trabajo.

'Creemos que el turismo va a ser uno de los grandes protagonistas del desarrollo económico de la Argentina de los próximos años', remarcó el ministro y agregó que 'lo que tenemos que hacer de una vez es reducir el déficit de la <cuenta viaje>, que por primera vez en muchos años no se vayan más dólares que los que entran' al país por el movimiento de argentinos que viajan al exterior'

Al respecto, Lammens consideró 'clave' la puesta en marcha del programa Previaje para 'fortalecer la industria interna' del turismo y reconoció que 'teníamos mucha expectativa de duplicar o triplicar los números de la primera etapa, pero esto nos sorprendió hasta a nosotros'.

El funcionario remarcó que el Previaje II quintuplicó el monto de compra anticipada respecto al primer lanzamiento, alcanzando los 50 mil millones de pesos de facturación, cuando en 2020 la cifra fue de 10 mil millones de pesos.

Aseguró que el Previaje 'es parte de la recuperación económica general que está viviendo el país y que se ve plasmada en el turismo como una de las actividades que la pasó peor' durante la pandemia.

Además, comentó que funcionarios de Ecuador y Perú se contactaron con su Ministerio interesados en implementar un plan similar para reactivar el turismo en sus propios países."

Fuente:

https://www.telam.com.ar/notas/202111/575585-previaje-politica-de-estado-lammens.html



Consideramos de suma importancia que el Gobierno Nacional busque transformar el Programa PreViaje en una política de Estado a través del envío al Congreso de la Nación de un Proyecto de Ley en tal sentido, lo que significa la firme decisión de incentivar las inversiones en el sector turístico asegurando la demanda y el desarrollo "en el tiempo".

Es por ello que solicitamos a los y las representantes de Río Negro en el Congreso de la Nación que apoyen el referido Proyecto de Ley que busca incentivar las inversiones en el sector turístico y establecer el programa del Previaje como una política de Estado, Proyecto que será enviado por el Poder Ejecutivo Nacional.

Por ello;

Autor: Héctor Marcelo Mango.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO C O M U N I C A

Artículo 1°.- A los y las representantes de la provincia de Río Negro en el Congreso Nacional que veríamos con agrado que brinden su apoyo al Proyecto de Ley que será enviado por el Poder Ejecutivo Nacional con el propósito de incentivar las inversiones en el sector turístico y establecer el programa del Previaje como una política de Estado.

El Proyecto de Ley incluirá eximiciones impositivas y la posibilidad de la devolución en un bono fiscal de una parte de las inversiones que se hagan en turismo, entre otros aspectos.

Artículo 2°.- De forma.